

# Medieninformation

23. Januar 2025

## Klinikum Wolfsburg: Mehr Babys in 2024

### Zahl der Neugeborenen deutlich gestiegen - Klinikum erhält erneut Zertifizierung als „Babyfreundliche Geburtsklinik“

Das sind sehr erfreuliche Zahlen! Im vergangenen Jahr kamen im Klinikum Wolfsburg insgesamt 1.827 Babys auf die Welt - darunter 886 Mädchen und 941 Jungen. Im Vergleich zu 2023 ergibt sich ein Plus von 125 Neugeborenen. Unter den Babys waren sieben Zwillingsspärchen und einmal Drillinge. „Wir sind sehr glücklich über die gestiegene Zahl an Neugeborenen in unserem Klinikum und stolz darauf, dass unserem Team so viele Eltern vertrauen. Wir laufen mit unseren Zahlen gegen den aktuellen Trend, denn bundesweit ist die Geburtenrate weiter gesunken“, sagt Priv.-Doz. Dr. Mignon-Denise Keyver-Paik, die Chefarztin der Frauenklinik.

Neben dieser positiven Meldung freut sich die geburtshilfliche Abteilung über eine weitere gute Nachricht. Das Klinikum hat von der Weltgesundheitsorganisation WHO und dem Kinderhilfswerk UNICEF erneut das Qualitätssiegel „Babyfreundliches Krankenhaus“ erhalten. Diese Auszeichnung bestätigt den kompetenten und einfühlsamen Umgang mit Eltern, die sich über Familienzuwachs freuen können.

„Die Rezertifizierung als babyfreundliche Geburtsklinik ist ein weiterer bedeutender Erfolg für unser engagiertes Team“, erklärt die Chefarztin der Frauenklinik. „Wir haben es geschafft, mehr Eltern rund um die Geburt zu betreuen, die Zahl der Neugeborenen deutlich zu steigern und dabei die hohen Ansprüche an eine natürliche Geburt und eine familienorientierte Betreuung aufrechtzuerhalten. Unser gesamtes Team ist jederzeit darauf fokussiert, den Familien einen bestmöglichen Start zu ermöglichen“.

Das Konzept der babyfreundlichen Kliniken basiert auf insgesamt zehn Schritten mit den Schwerpunkten, die Bindung zwischen Eltern und Neugeborenem zu fördern und ihnen Raum zum gemeinsamen Ankommen zu geben. Auch eine gute Stillbegleitung gehört dazu.

Ein zentraler Aspekt ist das sogenannte Bonding: Direkt nach der Geburt, und auch später auf der Wochenbettstation, wird das Neugeborene in den Hautkontakt mit der Mutter gebracht, um eine innige Bindung zu fördern. „Diese ersten gemeinsamen Momente sind entscheidend für die Entwicklung des Kindes sowie die Beziehung des Kindes zu seinen Eltern“, erklärt die Oberärztin der Geburtshilfe, Dr. Isabel Voigt. Sie zählt zusammen mit zwei weiteren Oberärztinnen, einem Oberarzt und weiteren Assistenzärztinnen und -ärzten zum festen Kreißaal-Team und den ersten Kontaktpersonen von werdenden Eltern in der Geburtshilfe des Wolfsburger Klinikums.

Katja Kolbig, Still- und Laktationsberaterin IBCLC und Stillbeauftragte aus der Elternschule des Klinikums, hebt einen weiteren Punkt hervor, der für die Zertifizierung von besonderer Bedeutung ist: „Durch tägliche Stillberatung unterstützen wir die Eltern darin, ihre Kinder

natürlich zu ernähren und geben ihnen alle notwendigen Informationen und Werkzeuge an die Hand, um das Stillen erfolgreich zu gestalten. Regelmäßige Schulungen unseres Teams garantieren, dass wir immer auf dem neuesten Stand der Erkenntnisse sind.“ Das Team der Elternschule bietet werdenden und frischgebackenen Eltern ein Paket rund ums Stillen an, das u.a. in der Schwangerschaft Stillvorbereitungskurse enthält und nach der Geburt beispielsweise mit Angeboten wie der Stillgruppe oder der ambulanten Stillberatung im Klinikum weitergeführt wird.

Als babyfreundliche Geburtsklinik setzt das Klinikum zudem auf eine individuelle Betreuung, die den Wünschen und Bedürfnissen der werdenden Eltern gerecht wird. Dazu zählt der 24-Stunden-Rooming-In-Service, bei dem Eltern und Baby zu keiner Zeit getrennt werden. Es fördert die enge Bindung und sorgt für eine vertrauensvolle Atmosphäre in den ersten Stunden des Familienlebens.

„Sowohl die gestiegene Zahl an Neugeborenen als auch die Babyfreundlich-Zertifizierung der Geburtshilfe unseres Klinikums sind wunderbare Zeichen für unsere Stadt und ihre Zukunft. Als Stadt und als Träger des Klinikums setzen wir uns weiter dafür ein, dass Kinder hier bei uns in einem liebevollen und unterstützenden Umfeld aufwachsen können“, sagt Wolfsburgs Oberbürgermeister Dennis Weilmann.

Das Klinikum Wolfsburg ist eine von über 100 Kliniken, die das Gütesiegel „Babyfreundliches Krankenhaus“ tragen und ist seit 2018 durchgehend zertifiziert.

Foto: Julia Klemp

BU: Freuen sich über die gestiegene Zahl an Neugeborenen und das Gütesiegel für die Geburtshilfe: Still- und Laktationsberaterin Katja Kolbig, Oberärztin Dr. Isabel Voigt, Oberarzt Dr. Jonas Modemann-Coopmeiners, Oberärztin Saida Kurt und Chefärztin Priv.-Doz. Dr. Mignon-Denise Keyver-Paik

### **Pressekontakt**

Thorsten Eckert  
Kommunikation und Medien  
Tel: 05361 80-1199  
E-Mail: [presse@klinikum.wolfsburg.de](mailto:presse@klinikum.wolfsburg.de)  
Web: <https://www.klinikum.wolfsburg.de>